La UAB lidera el ranking español de mayor rendimiento - La Vanguardia - 10/05/2018

La UAB lidera el ranking español de mayor rendimiento

BARCELONA Redacción

La Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) encabeza los mejores resultados de los campus españoles al tener 22 de 34 indicadores situados en el grupo de alto rendimiento, según el Ranking Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD). Estos son conceptos como patentes, publicaciones de alto impacto, investigación, transferencia de conocimiento u orientación internacional. Junto a la UAB también consta en cabeza la Universidad de Navarra (privada).

De las 73 universidades analizadas, hay 15 destacadas de cinco comunidades: Catalunya, País Vasco, Navarra, Comunidad Valenciana y Madrid. Y entre estas constan seis catalanas (UPF, UdG, UB, URV, URL y UPC).

Cabe destacar el comportamiento del conjunto del sistema catalán, que es la primera comunidad autónoma en rendimiento relativo. En este sentido, es la autonomía que encabeza conceptos como transferencia de conocimiento, internacionalización o contribución al desarrollo regional. Y se encuentra en segundo lugar en investigación. No obstante, los resultados en "enseñanza y aprendizaje" como comunidad autónoma se sitúa en séptimo lugar.

En investigación, la UAB obtiene la máxima calificación en 7 de los 10 indicadores analizados: fondos externos de investigación captados, publicaciones por profesor, impacto normalizado de las publicaciones, publicaciones altamente citadas, postdoctorados, número medio de tramos de investigación y profesores funcionarios sin tramos. En transferencia de conocimiento son 6, de los 8 indicadores evaluados, los que otorgan a la UAB el máximo rendimiento: fondos privados, publicaciones con empresas, patentes concedidas, spinoffs, ingresos de formación continua y publicaciones citadas en patentes.

Todos los indicadores de orientación internacional, en total, sitúan a la UAB en el grupo de alto rendimiento como las titulaciones de grado y master impartidas en una lengua extranjera, movilidad de estudiantes, profesores extranieros, tesis doctorales internacionales y publicaciones internacionales. Finalmente, la UAB obtiene la máxima calificación en 2 de los 3 indicadores de contribución al desarrollo regional: prácticas en empresas de la región y publicaciones regionales

El coordinador del Ranking CYD, Martí Parellada, explicó

El coordinador Martí Parellada dice que la crisis afectó a los investigadores y a los extranjeros

ayer que el trabajo refleja "un sistema universitario español cada vez más rico y plural".

Parellada señaló que entre el 2015 y el 2018 la crisis repercutió en el recorte de profesores a los que se reconoce capacidad investigadora y los docentes extranjeros, pero las patentes concedidas por profesor aumentaron un 50.1%.

fesor aumentaron un 50,1 %. El informe CYD evalúa también por ámbitos de conocimiento. Así, para Farmacia destacan la UB, Complutense de Madrid, Navarra y Salamanca. En Trabajo Social sobresalen Deusto, Granada, Málaga y la Rey Juan Carlos mientras que en Ciencias Políticas está encabezado por dos madrileñas (UAM y Carlos III) y dos catalanas (UPF y IRI).